



Miles en Sinaloa claman por paz y más seguridad

EN CULIACÁN y Mazatlán exigen justicia para menores asesinados; reclaman por desaparecidos, negocios cerrados...

Las protestas, en Culiacán y en Mazatlán

Miles marchan para exigir paz y seguridad en Sinaloa

EN LA CAPITAL, los manifestantes caminan a La Lomita, al grito de "¡Los niños no se tocan!"; en el puerto, ciudadanos pegan fotos de desaparecidos en el Palacio Municipal

Por Alan Gallegos y Cristina Ceja

Miles de ciudadanos vestidos de blanco marcharon en las ciudades de Culiacán y Mazatlán para exigir un alto a la violencia que se vive en Sinaloa desde hace cuatro meses y medio, debido a una disputa entre los hijos de los narcotraficantes Joaquín *El Chapo* Guzmán e Ismael *El Mayo* Zambada.

En la capital del estado, los manifestantes se reunieron en la Catedral y a partir de ahí iniciaron su caminata por la avenida Álvaro Obregón rumbo a La Lomita, con globos de color blanco en las manos, al tiempo que coreaban: "Queremos paz", "Somos más", "Los niños marchando, también están luchando", entre otras consignas.

A la marcha se unieron familiares de personas desaparecidas, ciudadanos a quienes les han robado sus autos y comerciantes que han tenido que cerrar sus negocios debido a la violencia.

Captó la atención de los medios la presencia en la columna de la señora Leticia Trujillo Hernández, quien marchó acompañada de sus dos pequeños hijos para exigir la localización de su esposo y padre de los menores, Carlos Emanuel Zavala Rojo, a quien se le vio por última vez el pasado 26 de noviembre, cuando iba hacia su trabajo.

Por momentos se calentaron los ánimos, cuando algunos policías fueron cercados por los manifestantes, quienes les lanzaron insultos, agua y refresco, sin que el incidente pasara a mayores.

Al llegar al mirador de La Lomita, algunos manifestantes gritaron "¡Si no pueden, renuncien!", "¡Los niños no se tocan!" y "¡Fuera Rocha, Fuera Rocha!", con el puño en alto.

En Mazatlán, los ciudadanos inconformes se reunieron en la plazuela República, desde donde partieron en caravana hacia el Palacio Municipal, en donde pegaron fotografías de víctimas de secuestro y desaparición forzada, así como fichas de búsqueda.

Durante su recorrido, los inconformes denunciaron que la ola de violencia que azota a Sinaloa desde el pasado 9 de septiembre se ha resentido en Mazatlán fundamentalmente con levantones y desaparición de personas, y exigieron dar con el paradero de quienes están reportados como ausentes.

Las protestas ciudadanas, que empezaron el pasado jueves con una marcha en Culiacán hacia el Palacio de Gobierno, se detonaron por el asesinato de los hermanos Alexander y Gael durante un ataque a balazos en el que también murió su padre, el domingo 19 de este mes.

Ayer, la Iglesia Católica condenó el crimen. "¡Con los niños no!, es la consigna que ha resonado durante los actos de protesta realizados en México durante los últimos días, a raíz de un suceso criminal ocurrido en Culiacán, que da cuenta del nivel de deshumanización de la delincuencia", señaló la Arquidiócesis Primada de México, a través del semanario *Desde la Fe*.

En un editorial, la jerarquía católica cuestionó el que las noticias están llenas de asesinatos y señaló que, mientras que al principio los hechos de violencia parecían sorpresivos, ahora resulta que se ha perdido la sorpresa, incluso cuando se trata de niños.

"Los niños son la riqueza de la humanidad, un alegre tesoro que hay que custodiar. Merecen gozar de las condiciones necesarias para vivir en alegría; requieren ambientes adecuados que les permitan alimentar la esperanza, hoy también mutilada por la violencia y los actos criminales", apuntó la Iglesia Católica.

En tanto, en el transcurso de la madrugada de este domingo cinco personas fueron ejecutadas en distintos eventos ocurridos en los municipios de Culiacán, Mazatlán y Navolato.

En un cruce de la carretera Culiacán-Eldorado, en la sindicatura de Costa Rica del municipio de Culiacán, fueron hallados los cuerpos sin vida de dos hombres

EL DATO

EL SÁBADO, la Delegación de la Cruz Roja en Culiacán informó que dejará de atender emergencias, debido a las agresiones que han sufrido los socorristas.



con el cráneo destrozado, atados de las manos hacia atrás y envueltos en plástico de color negro.

Cerca de ahí fue localizada una cubeta de color blanco dentro de la cual había varios artefactos artesanales de acero de los conocidos como ponchallantas.

En otro hecho, en calles de la colonia El Conchi de Mazatlán, fue encontrado el cadáver de una mujer de aproximadamente 30 años de edad.

Y en el municipio de Navolato aparecieron los cuerpos de dos varones, envueltos en bolsas de plástico y con huellas de golpes.



Foto: Cuartecuro

POR SEGUNDA ocasión en menos de una semana, miles de ciudadanos marcharon por calles de Culiacán para exigir paz, ayer.